

Situación energética debe mejorar en octubre

Cuba adopta medidas para enfrentar la situación energética provocada por la insuficiente disponibilidad de combustible y se espera una mejora en el mes de octubre, explicó Vicente de la O Levy, ministro de Energía y Minas.

El titular afirmó, el miércoles, en el programa Mesa Redonda, que el país no está en cero en la disponibilidad de combustible y aclaró que el Gobierno hace un esfuerzo para mantener los niveles que demanda la economía.

"La prioridad número uno son los portadores energéticos, pues de eso depende todo lo demás; hay que mantener también el gas licuado y el gas manufacturado, los cuales se importan y cuestan unos 20 millones de dólares", precisó.

Refirió que se prevé que disminuya la afectación actual, con la reincorporación de la termoeléctrica Antonio Guiteras y de Energás, ahora en mantenimiento obligatorio y que debe entrar en funcionamiento el 3 de octubre.

"Estamos planificando, agregó, un nivel de afectación en los primeros días de octubre, de unos 400 a 450 MW por combustibles", puntualizó.

De la O Levy también manifestó que el país está en negociaciones para recibir combustible; sin embargo, no serán los niveles que se necesitan ni los que había en meses anteriores, pero aumentará el suministro de la generación distribuida y el de la economía.

El Ministro de Energía y Minas explicó que la disponibilidad de diésel afecta de manera directa la generación distribuida.

De acuerdo con el titular, es indispensable potenciar las medidas de ahorro, lo que tiene que ver con la conciencia, y ello depende de todos, especialmente teniendo en cuenta que el 70 por ciento del consumo reportado en la actualidad es en el sector residencial.

Un bombillo que se apague puede hacer la diferencia; con experiencias similares, en años anteriores, hemos logrado disminuir hasta 200 MW, y eso revierte, por ejemplo, los apagones que estamos teniendo durante el día.



Ilustración tomada de la ACN

El Ministro recordó que durante los meses de verano, pese al crecimiento de la demanda, la afectación a la población fue casi la mitad de lo registrado el año anterior, gracias al plan de acción adoptado por el país, con mantenimientos a las centrales eléctricas.

LA CANASTA BÁSICA

Alejandro Gil Fernández, vicepresidente primer ministro y titular de Economía y Planificación, explicó que el ciento por ciento de la canasta (básica) es importada.

"El café no lo hemos podido importar. Se ha incrementado el precio de los alimentos en el mercado internacional. Hay países que han impuesto restricciones para exportar sus productos y garantizar su autoabastecimiento.

"Para comprar alimentos no tenemos créditos. La situación actual es compleja y, con mucho esfuerzo, se está garantizando la leche de los niños", dijo, y mencionó, además, los problemas con el combustible para transportar los productos.

"Se está teniendo preocupación con el pan de la canasta básica, son 770 toneladas de harina para un día de pan en el país. Para octubre disponemos del arroz, aunque no va a ser posible distribuirlo en los primeros días del mes, porque se espera el arribo de barcos. Estamos trabajando para mantener la leche y el pan, y el combustible que eso requiere está garantizado.

"No estamos en tiempo de producción nacional de café y el importado debe llegar en el mes de octubre, cuando se distribuirá. El café en el mercado internacional está por encima de los dos mil dólares la tonelada. Tenemos que depender de lo que seamos capaces de producir. No pode-

mos asumir el compromiso de importar todo lo que necesitamos, sino distribuir de manera equitativa lo que podamos producir", dijo.

Añadió: "Se está trabajando con los territorios en un balance de producciones locales, para que determinados productos tengan una distribución más equitativa. No tenemos la divisa ni la capacidad para importar algunos productos que se necesitan para la canasta, por ejemplo, el pollo y MDM (masa deshuesada mecánicamente). Nada de esto lo podemos ver alejado de la situación internacional. Nuestra economía es muy abierta y depende mucho de la economía internacional".

Sobre la conducción de la economía cubana, Gil Fernández comentó: "Hay una conducción muy colectiva de las principales decisiones en materia económica. El pueblo debe tener confianza en que la dirección del país y del Gobierno está trabajando sin descanso para que la situación mejore. Tenemos el compromiso de trabajar para el pueblo.

"Hay un conjunto de ineficiencias en el trabajo: lentitud, burocracia, trabas. Somos los responsables y los primeros ocupados en su solución. El bloqueo está ahí con más fuerza y hay que buscar alternativas y sobreponernos a él con una resistencia creativa".

Subrayó que entre los fenómenos más visibles a enfrentar está el aumento de precios con un nivel que no se justifica. "Tenemos la responsabilidad de enfrentar ese escenario. No tenemos las divisas para garantizar la oferta y disminuir la inflación. Tenemos menos divisas y eso tiene una repercusión real en la economía.

"Toda la divisa que está circulando en el mercado informal son distorsiones en la economía que forman precios, que no forman parte de nuestro diseño y hay que trabajar en su corrección. Todo lo que podemos hacer en materia de recaudación fiscal, control de precios, papel más enérgico de los organismos rectores, son asuntos que nos reclama el pueblo y que tenemos que acabar de resolver".

(ACN y Cubadebate)



HOY, DÍA TERRITORIAL DE LA DEFENSA

Las estructuras de dirección y mando de los consejos de defensa provincial y municipales pasarán revista a los elementos que integran el dispositivo defensivo de la provincia, como parte de las acciones planificadas para hoy, Día territorial de la defensa

Igualmente, se ajustarán las estrategias de dirección en la puesta en completa disposición combativa durante el paso al estado de guerra de los territorios, para enfrentar la primera y segunda fase de la guerra no convencional y la lucha contra las acciones de desgaste sistemático del enemigo. (Yoenis Pompa Silva)

REALIZAN JORNADA POR EL 40 ANIVERSARIO DE NEUROCIENCIAS

Un centenar de ponentes del oriente cubano participa, desde este viernes, en la jornada por el aniversario 40 de las Neurociencias en Granma. En la cita científica, que concluye hoy, doctores en ciencias, especialistas e investigadores de Granma y Santiago de Cuba tratan más de 40 temas relacionados con enfermedades cerebro-vasculares y neuro-digestivas, la neurocirugía, padecimientos degenerativos del sistema nervioso central, síntomas en pacientes con Parkinson, estudios del cerebro adolescente, el sueño, la demencia, trombosis venosa-cerebral y otras. (Yaimara Pérez Reyes)

CONGRESO CONTARÁ CON UNA PLATAFORMA VIRTUAL

La IX edición del Congreso cubano de Desarrollo Local, que transcurre en la provincia, del 4 al 6 del venidero mes, tendrá una plataforma virtual para facilitar el intercambio de los participantes con la comunidad universitaria.

Wilfredo Manuel Castro Villa, vicerrector primero de la Universidad de Granma y miembro del comité organizador de la cita científica, dijo que se presentarán videos cortos, en los cuales los autores relatarán el contenido de sus trabajos y el impacto. Esos materiales serán colocados en un espacio digital asincrónico, que garantizará el intercambio, a pesar de la diferencia de horarios. (Yaimara Pérez Reyes)

ESTUDIANTES ACUDIRÁN A EXÁMENES DE INGRESO

Más de mil estudiantes granmenses se presentarán a los exámenes de ingreso a la Educación Superior, previstos los días 3, 6 y 12 de octubre, para las asignaturas Matemáticas, Español e Historia, respectivamente.

En cerca de una veintena de centros educativos de la provincia, se alistan las condiciones para garantizar la calidad y transparencia del proceso, al que deben acudir los educandos portando su Carné de Identidad. (Yudelkis De La Hera Jerez)

COMENZÓ MADURACIÓN DEL GRANO EN COSECHA CAFETALERA

Las primeras maduraciones del grano, en zonas de la serranía, caracterizan la cosecha cafetalera 2023-2024 en Granma, donde se movilizan las fuerzas recolectoras en el empeño de evitar su goteo.

Con la llegada de octubre, el ritmo de la zafra cobra una dinámica mayor y exige de la participación, en el acopio del cerezo, de obreros habituales, de entidades y organismos ubicados en los principales macizos montañosos. (Juan Farrell Villa)

CELEBRAN DÍA DEL TRABAJADOR AGROPECUARIO

Con diversas actividades, se realiza la jornada por el Día del trabajador agropecuario en Granma, que concluirá el próximo 3 de octubre, fecha que señala el nuevo aniversario de la promulgación de la Segunda Ley de Reforma Agraria.

Karel Leyva Trinchet, secretario general del Sindicato de Trabajadores Agropecuarios, Forestales y Tabacaleros en la provincia, informó que se entregó la condición de Senderos de la Victoria, otorgada por la Central de Trabajadores de Cuba, a la Ubp Celia Sánchez Manduley, de Pílon, y la UEB Eicma Granma; además, la recibirá el próximo martes el colectivo del Mercado agropecuario Jesús Menéndez, de Bayamo, sede del acto de Granma por el 3 de Octubre. (Juan Farrell Villa)

Cierran carretera por trabajos constructivos

La subcomisión de Seguridad Vial de Granma informa a la población sobre el cierre parcial de la Carretera Central Bayamo-Santiago de Cuba, en el tramo del Hospital provincial Carlos Manuel de Céspedes, debido a trabajos de reparación del bolsillo de la parada de esta institución, hoy y mañana.

A partir de las 6:00 a.m. y hasta la 6:00 p.m., en ambas jornadas, se realizarán trabajos de demolición, movimiento de tierra y hormigonado, por lo cual, mientras el hormigón alcanza la resistencia necesaria, la parada y punto de transportación masiva se reubicará en la avenida Frank País, entre las calles Segunda y Tercera.

Asimismo, el tránsito será desviado hacia la mencionada avenida, desde la calle Segunda hasta la avenida Granma. Solo quedará abierto, en la Carretera Central, el carril en el sentido Santiago de Cuba-Bayamo; mientras, se permitirá la circulación de vehículos en el sentido Bayamo-Santiago de Cuba hasta la entrada del hospital.

Pedimos a los usuarios de la vía comprensión, colaboración y que nos disculpen por las molestias.

SUBCOMISIÓN DE SEGURIDAD VIAL DE GRANMA

efemErides
GRANMA, CUBA Y EL MUNDO
Del 30 de septiembre
al 6 de octubre

30-1958 La Columna Invasora No.2 Antonio Maceo cruza la línea donde estuvo la trocha española de Júcaro a Morón, en su marcha a Occidente.

OCTUBRE

1 de 1990 La Asamblea General de Naciones Unidas instituye el Día internacional de las personas de edad.

3-1963 Promulgación de la Segunda Ley de Reforma Agraria. Es instituido como Día del trabajador agropecuario.

3-1958 Muere, en El Cobre, el valiente revolucionario Arquimides Colina Antúnez, nacido en Mabay.

4-1896 Al mando de fuerzas del Ejército Libertador, Antonio Maceo libra la Batalla de Ceja del Negro, Pinar del Río.

4-1963 El devastador ciclón Flora comienza a azotar la antigua provincia cubana de Oriente.

6-1976 Cerca de Barbados, ocurre un atentado terrorista contra la aeronave de Cubana de Aviación, con 73 personas a bordo.